
Verbale n. 4  

Martedì 29 ottobre, presso la Sala Gemellaggi del Comune di Cava de’ Tirreni, si è riunito in 
assemblea il Centro Studi per la Storia di Cava de’ Tirreni per discutere il seguente ordine del 
giorno: 

1) Approvazione verbale seduta precedente; 

2) Definizione programmazione e inoltro al Sindaco; 

3) Proposte relative al logo; 

4) Altre proposte delle commissioni; 

5) Varie ed eventuali. 

Alle ore 17:50 iniziano i lavori. Sono presenti in qualità di membri del Comitato Scientifico del 
Centro Studi: Direttore prof. Giuseppe Foscari, prof. Claudio Azzara, prof. Lucia Avigliano, 
dott. Dario Cantarella, prof. Tommaso Avagliano e la segretaria verbalizzante dott.ssa Beatrice 
Sparano. Risultano assenti giustificati : prof. Agnello Baldi, prof. Francesco Senatore, arch. De 
Nicola e la dott.ssa Serena Bisogno. 

Constatato il numero legale si apre la seduta. 

Alla riunione partecipano anche: il Prof. Mario Lamberti, il prof. Franco Bruno Vitolo, l’arch. 
Paola Giordano, la dott.ssa Agnese Pisapia, il sig. Antonio Medolla, la dott.ssa Viviana Vitale. 

Approvato il verbale della seduta precedente il direttore passa ad esaminare il secondo punto 
del giorno: 

Definizione programmazione e inoltro al Sindaco della programmazione. 

Vengono approvate le iniziative già definite. Si avverte anche la necessità di poter facilitare la 
gestione dei rapporti sociali creando una rete virtuale fra i componenti del centro studi. Varie 
sono le proposte dei presenti sulla rete on line che si dovrebbe creare, una rete sicura, che 
dovrebbe venire incontro alle specifiche esigenze. Alle ore 18,30 arriva il dott. Cicco che, a tal 
proposito, riferisce di voler aprire un gruppo chiuso su Facebook. Il Comitato Scientifico affida 
al dr Cicco il compito di procedere in questa direzione. 

Viene chiesto dal sig. Medolla di iniziare anche a mettere in rete i verbali sulle pagini collegate 
alla pagina istituzionale del Comune. 

La segretaria si fa carico di inviare i verbali al Sig. Enzo Davide, responsabile della pagina web 
istituzionale. 

Il prof. Franco Bruno riformula la proposta di un elenco con tutti i titoli dei libri che sono stati 
scritti su Cava in modo da costituire una Bibliografia globale che può essere messa a 
disposizione di coloro che vogliano studiare la nostra Città. La proposta viene discussa da tutti i 
presenti e approvata dal Comitato Scientifico che dà mandato al prof. Franco Bruno e alla 
dott.ssa Sparano la stesura di un primo elenco. 

Marco Vitale e Gianluca Cicco fanno presente che il 5 dicembre si inaugurerà la mostra sui 
luoghi della Badia, che resterà aperta sino al 31 gennaio. In questo lasso di tempo il complesso 
di San Giovanni, che ospita la mostra, sarà anche il contenitore culturale delle altre iniziative 
programmate tra cui una conferenza del Centro Studi. 

https://it.wikipedia.org/wiki/Relazione_interpersonale


Il sig. Medolla vuole un chiarimento circa il logo del Centro che si va ad apporre sulle varie 
iniziative, se esso significa organizzazione o semplice adesione alle manifestazione. 

Il Direttore specifica che il logo può essere concesso anche quando si ha la semplice adesione 
ad una manifestazione, come semplice sponsorizzazione dell’evento. 

Alle ore 18:40 entra il Presidente del Centro Studi il dott. Vincenzo Servalli, Sindaco di Cava, 
che mette al corrente i presenti delle difficoltà oggettive che il Comune sta incontrando con i 
gruppi dei trombonieri nella tradizionale festa del SS. Sacramento, perché non vogliono 
riconoscere la nuova squadra “La bolla di Bonifacio”, formatasi recentemente. I gruppi 
tradizionali hanno minacciato di non sfilare nell’ultima festa, perché alla solenne benedizione 
impartita dal Vescovo, sulle scale del Duomo, non doveva essere presente la nuova formazione.  

Il Sindaco chiede al Centro Studi di poter dare il suo contributo per dipanare la questione. Con 
l’augurio che la festa possa riprendere una nuova vitalità, sgrossandola dai vari orpelli che 
l’hanno appesantita. La speranza è che essa possa ritornare alle origini quando il vero cuore 
della festa era la processione religiosa, che si svolgeva nell’ottava del Corpus domini, quale 
ringraziamento della cessata epidemia di peste avvenuta nel 1656. 

Entra: Emilia Di Mauro. Di seguito entrano: Ferdinando Giordano e il fot. Michele Massa. 

Il direttore accetta di buon grado la richiesta formulata dal Sindaco e si riserva di dare una 
risposta entro il 31 dicembre. Inoltre, propone la creazione di un gruppo preposto a fornire utili 
indicazioni in merito alla questione trombonieri: la dott. Agnese Pisapia, l’arch. Paola Giordano, 
la dott. Beatrice Sparano, la prof. Lucia Avigliano, il direttore medesimo. Il Comitato Scientifico 
approva la proposta. 

Al terzo punto: Proposte relative al logo 

Si passa a discutere del logo del Centro Studi. I presenti non sono tutti d’accordo sul logo 
proposto dal fotografo Massa. Il prof. Tommaso Avagliano osserva che non può essere fatta 
una scelta senza altri loghi da mettere a confronto. Il Direttore ritiene che un supplemento di 
riflessione possa essere necessario, anche per acquisire altre proposte in merito al logo, e 
tuttavia, fa presente che la decisione finale dovrà avvenire entro e non oltre la prossima 
convocazione del Centro Studi a novembre. 

4. Proposte delle commissioni 

La prof. Lucia Avigliano fa presente che il Gruppo Ambiente da lei guidato si riunirà giovedì 7 
novembre alle ore 17:00 presso la Biblioteca Comunale. 

Per varie ed eventuali 

La segretaria, in qualità di responsabile dell’Archivio Storico Comunale, fa presente che 
ultimamente una nota pasticceria di Cava ha dato forma ad un nuovo cioccolatino 
denominandolo “Cavoto”. Sul retro del coperchio della scatola vi è un’immagine che riporta la 
lettera di accompagnamento alla pergamena bianca. Pergamena concessa alla città di Cava da re 
Ferrante. Tale lettera è conservata presso l’Archivio Storico Comunale e ricade sotto l’egida dei 
beni culturali, appropriarsi di tale bene e usarla a scopo di lucro, senza autorizzazione, è 
passibile di multa. 

Vari sono i commenti su questo argomento e, al termine del dibattito, emerge che il Centro 
Studi, e per esso il Direttore, allo scopo di frenare un uso improprio dei beni culturali della 



Città e senza le dovute autorizzazioni, provvederà a inoltrare al Sindaco una nota per evitare 
che ci sia un uso impropri dei beni culturali comunali. 

Si concorda, infine, la data della prossima assemblea, che si terrà il giorno 25 novembre alle ore 
17:30 presso il Comune di Cava. 

La seduta è sciolta alle ore 19,40  

Del che è verbale  

Segretaria verbalizzante 
dott.ssa Beatrice Sparano 

Direttore del Centro Studi 
prof. Giuseppe Foscari 

 


